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"CONVENIENCIA DE CELEBRACION,POR MODESTA,QUE SEA"
LA cosa está,ahora mismo,cuando agotamos la primera quincena
del mes de agosto ya,más ó menos as f , en lo que a las F'iestas
del Santísimo Cristo de 1. Paz turonés se refiere,es decir,. ,
anlos periódicos,haciendo declaracibnes y, en cierta'medida,'
pasándose unos a otros la pelota de anos festejos que,cada vez
más clarametitB,van a pasar'en blanco,al menos ensu edicióñ co-
rrespondiente a esta l-.9SS,porque aún sé .pueda salvar algo.
Un algo irnportante,pu8sto quesería salvar las fiestas, con cier-
to decoro,pues sabemos que 6conom1a manda y qua SaTUrE no cuen-
ta con socios, que el Ayuntamiento mí.er-ense destinó en su d!a
200.000 pts. y deloi feriantes po podrá ser demasiado lo que
se pueda embolsar, a lo cual habría que añadir otros conceptos,
como aportaciones de los 'comerciantes y hosteleros,así como del
público turonós y lo que, a base de trabajo,la Comisión,con su
propio esfuerzo personal y el de unos cuantos cola~oradores BS-
pontáneos,del bar que suele a tales efectos instalarse cada año
en el ferial.

Tanto hay, tanto se gasta,pues as la cera que so tie-
ne para hacerla arder,y si se quieren unas fiestas rumbosas y
de tronío, al viejo estilo,los turoneses tendrán que,'mentalizarse
de que estas no son asunto partitular da unos poto~,de tal Ó
cual gestora,sociedad ó comisión,sino del pueblo,qUa las disfru-
ta.

y actualmente todo tiene su pracio,y este sube a un pico 91e-
vado,h~blase de orqússtas,iluminación,actividades infantiles,
desfile de carrozas,grupos de danzas,charangas,competiciones de-
portivas,un pregón elegante y atrayente,parejas de gaiteros y
tamboriteros,fuBgos artificiales y cOhetería,publicidad y un lar-
go etcétera de capítúlos,de mayor ó menor impoBtancia,pero to-
dos ellos imprescindibles a la hora de poner en marcha un feste-
jo de cierta magnitud,como el que ~na población de la tradición
y entidad de Turón y todo 01 Valle demanda.
Entonces habrá que echarlB,imaginación,más imaginación, y cantrar __
en determinados actos,los de más tr~dición aquí, a la vez qua
reduciendo el número de días festivos,restringi'ndolos a tres ó
cuatro;en lugar de los ocho ó más anteriores,quedándonos ton mI
Pregón; la misa al Santo y Puya del Ramu; el Día del Niño,con
juegos,golosinas,guiñol y alguna actividad deportiva infantil;
el Concurso de Entibadores mineros;Carrera de Cintas a Caballo
y el Día del Bollu,pudiendo añadirse un desfile da grupos fol-
clóric~s por la Veguina y su posterior actuación en un recinto
acotado,sin que pueda faltar una menos discreta iluminación en
la arteria principal.

Si además se cuenta con la programación pa-
ralela y complementaria que,un año más ,organiza Mejorás del Va-
lle,para este año con novedades,mejorando sus ofertas,deportivas
y artístico-cultur~les,de años atrás,tampoco es para ponerse a
temblar, pudiendo hacerse algo apañadito y aparente, ofreciendo
unos festejos de transicción 6 puente, a la vez que SOTUFE, con
sus actuales miembros, u otros,se ponga inmediatamente a-la fi-
nilización de estos,a trabajar por las del 89,con tiempo,para
solvent_ar cualquier posible nueva contingencia, además de Las
existentes

Si Rilke dec!a quo Itdonde muere un Hombra muera toda
la Humanidad",digamos nosotros qUE! "donde muere una Fietsa mue-
ra algo de nosotros" ,nuestra infancia,nuestra adolescencia,nues-
tia juventud y adultez,momentos inigualablss y cuasi mágicos,an

-compañía de familiares y amigosrcon los que nos ,reencontramos,
muchas veces, gracias a las Fiet~as locales.

!!',. Todo~'pár8~cé'-,-"-indicar,en-s st.cs momentos, que Tur6n ~p que-
dará en este año 1.988 sin'sus fiestas patronales ~n honor del
Sant!simo Cristo de la Paz,m~s aún confío en esa,capacidad de
improvisión,made in Spain, para llevarme la contraria. rOJalá I



El Coro Minero de Turón,
premiado en Torrevieja

REDACCIÓNen
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El premio Francisco Vallejos
para la mejor interpretación de
una habanera típica cubana, ha
sido para la Coral Polifónica Mon-
temar O Freixa, de Outes (La Co-
ruña), por la composición El Aba-
nico. La mejor interpretación de
una canción de origen de la co-
munidad autónoma de las corales
ha sido para la Coral Monovera
Virgen del Remedio de Monóvar
(Alicante), por su interpretción del
Triptic Folkloric Valenciá.

Maite Tife Iparaguirre, directo-
ra del Coro Enara de la Sociedad
Cultural Ametsa de Irún (Guipúz-
coa} ha logrado el premio a la me-
jor dirección coral.

El premio de composición de
una habanera inédita, denomina-
do Manuel Parada, ha sido decla-
rado desierto por el jurado.

También tuvo una destacada
actuación la Coral Villa de Jove-
llanos, que obtuvo en 1987 el pri-
mer premio de habaneras.

La agrupación
obtuvo el tercer
premio del
Certamen de
Polifonía

• Torrevieja (Aücante)' - La
Coral Callosina San Martín, de
Caliosadel Segura (Alicante), ha
conseguido el primer premio en la
modalidad de habaneras en la 34
edición del Certamen Nacional de
Habaneras y Polifonía de Torre-
vieja, celebrada el pasado fin de
semana. El Coro Minero de Tu-
rón, que junto con la Coral Villa de
Jovellanos de Gijón formaba la
representación asturiana en el
certamen, obtuvo el tercer premio
de polifonía.

El Coro de la Universidad Poli-
técnica de Madrid fue quienobtu-
va el primer premio eri la modali-
dad de polifonía, dotado, al igual
que en la de habaneras, con
400.000 pesetas.

Mas de 3.000 personas -pre-
sencíaron la velada de clausura
que Se celebró con grandes me-
didas de seguridad debido a un
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aviso de bomba, circunstancia
que ya se ha producido otros
años. El Orfeón Noveldense Soli-
daridad de Novelda (Alicante) y el
Coro Fernández Pareja de la Zo-
na Marítima del Cantábrico, de El
Ferrol (La Coruña) lograron el se-
gundo y tercer premio de habano-
ras, respectivamente, mientras
que el segundo y tercer premio de
polifonía correspondían a la Coral
Corazón de María de San Sebas-
tián y al Coro Minero de Turón
(Asturias), respectivamente .:

Una subvención de
325.000 nesetas•para los cursos de
natación en Mieres

Semana cultural
deportiva en Turón '
• Mieres. - La asociación Me-
joras del Valle. con motivo de la
próxima festividad el Cristo de la
Paz, patrono del valle del Turón,
organiza del 9 al17 de septiembre
la ya tradicional semana cultural
deportiva. Además del certamen
provincial de dibujo y pintura, se
desarrollará el octavo Festival Co-
ral con la participación del coro de
Navia, Candás y el minero de Tu-
rón de la asociación; exposición
de pinturas; décimo Torneo Pro-
vincial de Tenis; décimo Trofeo In-
terprovincial de Natación, Memo-
rial Ángel Tomillo; exhibición de
artes marciales y varias conferen-
cias. La Asociación Mejoras del
Valle mantiene distintas gestiones
con el fin de poder organizar el
primer Trofeo Provincial de Tiro
con- Arco o la primera Carrera
Provincial de Patines.

Octavo certamen
proyincial de pintura
y dibujo al aire libre
en Turón

La Consejería de Educa~ión,
Cultura y Deportes del PnncI-
pado de Asturias ha resuelto fi-
nanciar dentro de las activida-
des deportivas del programa
«Tiempo libre», los cursos de
natación en Paxio, Mieres, con
una subvención de 125.000 pe-
setas. Por otro lado, en el mis-
1110 municipio, el Principado
subvencionará también los cur-
sos de natación de Vega de
Arriba, con 200.000 pesetas.

Esta medida, pertenece a la
resolución del 20 de julio, de la
Consejería de Educación, Cul-
tura y Deportes, por la que. se
conceden subvenciones a distin-
tas entidades de la Comunidad
Autónoma del Principado de
Asturias para actividad~s de
«Deporte de Tiempo LIbre»,
'correspondientes al segundo se-
mestre del presente año. .

Esta disposición fue pubhca-
. da en el Boletín Oficial del Prin-
cipado 'de Asturias el 4 de agos-
t.O.

• Mieres. - La asociación Me-
joras del Valle de Turón ha orga-
nizado para el t t de septiembre el
octavo Certamen Provincial de
Pintura y Dibujo al Aire ubre. En el
.concurso pueden participar todos
los aficionados, sin límite de edad.
Se han establecido cuatro catego-
rías. de acuerdo con las edades y

.con una dotación de premios de
25.000 pesetas y trofeos. El tema
de las obras debe estar relacio-
nado con las instalaciones mine-
ras ubcadas en el val!ede Turón. ~.

•

La asociaci6nMejoras del V~ll8 solicit6,8 trav6s
dol ~roa de Cultura dol pyuntamionto do mieros,que
tramitara la petici6n de subvenci6n p~ra las acti-
vLdride s df~ "Deporto de Tiempo libre", poro una vez
m6s,Tur6n fu6 exclu!do



Durante los días 23-24-25 de Julio,tuvo lugar en el
pueblo palentino de Cardaño de Arriba (es una aldea
abandonada)una acampada social compuesta de 23 compo-
nentes de S.Bernardo en 15 tiendas de campaña.El lugar
de acampada llamado Prados de la Vega 6 el "Quinto Pi-
no" por sualejania, está situado a los pies de la C.Can-
tábrica en su vertiente meridional, bajo las mayores ci-
mas de la Cordillera, todas ellas por encima de los 2.4G=
Dicho lugar fuá el punto da arranque para conocer el Sa--
vaje paisaje de sus inmensos valles,recorridos por tor-
mentosos arroyos procedentes de los neveras aún persis~-
tes.Lugar de inicio para ascebder a las grandes cotas
desde cuyas cimas se contemplan las mejores panorámicas
as! como el reflejo de sus perfilados contornos en los

profundos y cristalinas agwas de sus lagos. Allí nace el río Carrión,en los lagos de
Fuentes Carrionas, a los pies de Peña Prieta. En sus primeros pasos,discurre por gran-
des pastizales cercando con un gran codo a la montaña del CuraVacas. Todo este valle
llamdo'Pineda con 25 Km.de longitud,se convierte en época estiVal en un gran foro de
ganado, perteneciente a los pueblos de esta comarca y parte de la vecina Li~bana. La
traves!a de este valle es una magn!fica aventura montañera. Por las grandes cañadas aún
se conserVan caminos en vías de extinción por el poco uso,pero fueron importantes vías
romanas que sirvieron en su tiempo,camino de invasi6n de tierras cántabras y astures.
De Carri6n de los CDndes (antigua [acobriga) partieron l~s columnas romanas con siete
legiones al mando de Cés3r Augusto.

Dejando a un lado el apunto histórico,hemo$ de deci-
qua gracias al·buen tiempo,s8 realizaron muchas ascensiones. El Espiguete (2.450) una
de las montañas más atractivas la conquistaron 12 componentes.La ruta elegida fué la
más área,ya que supuso recorrer toda la arista oriental. A Peña Prieta (2.536) la más
alta cumbre de toda la C.Cantábrica, la subieron 4 componentes. En sus proximidades es-
tá situado el Pico Tres Provincias,llamado así porque es un moj6n divisorio de Palen-
cia,Santander y león. En la ruta a P.Prieta es obligado pasar por esta cumbre. Entre
ambas,se abre una cuenca glaciar donde se conservan los dos lagos que originan el río
Carrión. Una larga crestería CQn varias e importantes montañas,cierra el V.da los Car-
daños por el norte. Por allí discurrió una bonita travesía montañera ~ue partiendo
desde los lagos de Lom2s,sube al pico de su mismo nombre (Lomas,2.430).Continuamos por
la cresta hacia el P.Cuartas (2.45l-tercera cima por su altitud del macizo) Por su ver-
tiente septentrional S8 observa todo el V. de lechada que rinde sus aguas al río Esla
y en el horizonte pr6ximo se destacan los Picos de Europa. la alta ruta cimera nos lle-
Va a Peñas Malas donde ya algún componente regresa al valle,pero otros continuan hacia
el P.Murci~ (2.34l)61timo eslabón de esta ruta,regresando por el V. de Valcabe al cam-
pamento.Al Murcia ascendieron por este 61timo valle otros 6 componentes más,al día si-
guiente.

Un importante itinora~io nos llev6 otro día por el Valle del Ves hacia su co-
llado,situado en la cabec9ra del de Pineda. Desde aquí ascendimos al P.Hoya Cantina
(2.392) que representa la primara cima por el oeste do la gran montaña del CuraVacas
(2.520)segunda cima del nlacizo de Fuentes Carrionas,que aunque'metida en 01 V. de Vi-
drieros,pertenece a este macizo.Desde este pueblo de Vidrieros,6 miembros del Club aS-
cendieron al Curavacas por el Callejo Grande.Todavía quoda por señalar la ascensión a
Canchas'de Ojada que nos muestra una excelente visión del valle de Valdenievas y Vi-
drieros, 7 fueron los participantes de esta salida.

Tras las duras jornadas de montaña,
las horas de descanso transcurrieron con los baños en las frías aguas del río Cardaño
qua pasa cercano a la acernpada y el a,lterne anel chiringuito de da "va-sca",s·J,tl:Jado'en
la confluencia de la .carretera local de Cardaño de Arriba con la de Alba de los Carda-
ños.

En próximo boletín: "PIRINEOS "S8"

Colaboración para "ECOS DEL VALLE" do
ANGEL FERNAf\DEZ ORTEGA.

Agosto,1.988



El Club Deportivo Turón
hace:

'--

su presentación oficial
José Piquera dispone de 26 jugadores

"ECOS DEl VALLE"
Tur6n, Agosto, 88

Laplantilla
Porteros Edad
Miguel Angel Dominguez Benito 26
José Ramón Gómez Arenas 23
Tomás Iglesias Alvarez 19

Defensas
Roberto Emilio Mon Alvarez 28
Marcial Rico Menéndez 21
Alberto Alvarez Ablanedo 21
Manuel Moro García 27
Aníbal R. Díaz Blanco, Balito 26
Ricardo Sánchez Fernández 37
Alfonso E. Domínguez Gcía., Fonsín 18
Luis Manuel Rodríguez Suárez ; 29

Ccntrocampistas
F. Javier Hdez. García; Javi 20
Alberto M0niero ZaIJ;CÚ, Be.-to 27
J. Manuel Alvarez Fdez., Josín 22
Javier Pérez Glez, -Iaví-Pérez 19
JoséA, Sánchez González 23
J. Manuel Prado García 20

Delanteros
Alejandro López Fdez, Jandro 18
Luis Carlos Suárez Sánchez : 20
Gorizalo Lebredo, Suco 23

Entrenador
J. Antonio Piquero de la Concha 51

GONFIE

• Turón. - El Club Deportivo'
Turón tiene anunciada para la tar-
de de hoy, en su campo del Fer-
nández FelgUeroso. su presenta-
ción oficial, con lo que se cerrarán
las mismas en la Tercera División.
El conjunto turonés, una tempo-
rada más a las órdenes de José

, Piquero de la Concha, técnico que
se hizo cargo del club mediada la
pasada temporada, viene entre-
nando desde el pasado día 27 del
pasado mes de julio y si pospuso
la presentación oficial hasta el día
de hoy fue debido únicamente a
que el presidente, Pichi Lorenzo,
estaba disfrutando de vacaciones.

La plantilla de que dispone
José Piquero para mejorar la pa-
sada éampaña -éste es uno de

Prassntaci6n d. la
p1ant~11a del Club
Deportivo Tur6n el
dÍ'a 1 Q de Agosto de
1.988,8n al estadio
J.m.F.fELGUEROSO

Temporada ..,
1.988-89

los objetivos que se ha marcado
el técnico- la componen los si-
guient~s jugadores: Porteros: Mi-
guel Angel, Arenas (A Sella) y
Tomás (a prueba), Defensas:
Mon, Marcial (Valdesoto), Abla-
nedo (Cánicas), Moro (Europa),
Balito, Ricardo y Fonsín. Centro-
campistas: Luisma, Javi, Serto,
Josín y Javi Pérez (Lugones). De-
lanteros: Sánchez (Tuilla), Jandro,
Luis Carlos, Suco; Prado y Migue-
lín, estos dos últimos repescados
del Ujo, donde jugaron en condi-
ción de cedidos.

Realizan la oretemoorada. y
alguno se quedará con"el primer
equipo, los juveniles Cayo, Revól-
ver, Pando, Sierra y Manolo, sien-
do otras de las novedades el he-
cho de que Ricardo realice fun-
ciones de segundo entrenador.
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P,áblicado en La Nu.va ~spaña -.

·'L'OSPROTAGONISTAS ..Oviedo,Julio de 1.988
;1'

Oviedo, MariaJesúsDIEZ

Faustino Fernández Pereira
tuvo que esperar a;:umpl.r
treinta años para conseguir su '
pr·ímer trabajo estable, Cuando
en 1982 finalizó sus estudios
universitarios de Medicina, el

joven turonés no imaginaba que'
habrían de transcurrir aún seis
años antes de acceder, contrato
laboral en regla, a un hospital.
A partir de hoy Faustino Fer-

.riández prestará sus servicios en
el Hospital Nuestra Señorá de
Covadonga de Oviedo. El suyo
será, según indica, «un puesto
oscuro y apartado», ya que este
titulado superior no ejercerá
profesionalmente como faculta-
tivo, sino como celador en el
servicio de lavandería, «un lu-
gar desde elque también se pue-
de contribuir a que la sanidad
pública .funcione».

La dedicación política ~
secretario general de la Xunta
Nacionalista Astur-«- y diversas
circunstancias personales inci-
dieron en su alejamiento del
ambiente profesional. «Cuando
acabé. la carrera tepía la mili
pendiente. La salida fundamen-
ral era hacer el MIR. .Mepre-
senté a los exámenes, pero de
aquélla no se guardaba la nota,
así que cumplí el servicio mili-
lar, y al volver me casé, pasan-
do varios años dedicado a dar
clases particulares. La primera
idea que tuve clara cuando estu-
diaba era que me iba a dedicar a

'Faustino Fernández afirma que, a pesar de ser titulado en Medicina, se
. siente satisfecho de haber logrado un puesto de celador.

lo que más me gustara, y por
entonces lo que más me intere-
saba era la pediatría. Luego

tomó conciencia de la importan-
cia de los factores económicos y
soc.ales de la medicina, y pensé

que lo que me interesaba erae-s.:·',,¡,
pecializarme en medicina social,
aunque entonces la oferta sani-
taria pública en este aspecto era
escasa. Yo quería trabajar en
medicina pública, y decidí espe-
rar y buscar otras alternativas
antes que dedicarme a la medi-
cina privada».

El. pasado mes de febrero
Faustino Fernández optó, por
oposición, a una de las 106 pla-
zas de celador convocadas por
el Insalud, «No me importa tra-
bajar en la lavandería, y desde
luego no me causará ninguna
tensión ni situación embarazosa
encontrarme con compañeros
de promoción que,' a estas altu-
ras, ya serán especialistas. No
voy a ocultar mi titulación, pero
tampoco la voy a usar para su-
bir a un puesto superior por
vías que no sean reglamentarias,
ya que hacerlo me parecería
poco ético e irregular». "

Asegura que tener un puesto
de trabajo no le impedirá conti-
nuar al frente de la Xunta Na-
cionalista Astur. «Hasta ahora
la labor política ha sido priori-

. taria. Quizá con el tiempo tenga
que dedicarrne plenamente a
ella, pero antes tendría que ase-
gurar la cuestión económica,
porque no querría dar un paso
atrás' en este aspecto»: .

Con dos centenares de mili-
tantes, la Xunta es, según su se-
cretario, «el primer partido en el
que no sólo hay gente proceden-
te del sector lingüístico».
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---r. H:r,R~rYlªIA
El·mierense cantó tonadas asturianas acompañado de gaita

"EI festival d'e' Lorient «ha sido
increíble», según Vital Noval
, «Ha sido una experiencia

:,·fabulosa que, me encantaría
f: repetir». ,Así de entusiasta se
.'manifestó para LA NUEVA

ESPAÑA, Vital Noval Alva-
rez, el intérprete mierense que
, formó parte de la representa-
ción asturiana que viajó a Lo-

-rient, para participar en el fes-
tival celta, de' esta localidad

--bretona. Acompañado de AI-
.rberto Fernández Barillas, gai-

tero gijonés que consiguió el
prestigioso premio «Maca-

, llan»¿ interpretó por primera
.vez ante el público francés,
.sus «tonadas» asturianas.
, Más de mil personas aplau-

:,dieron las seis piezas que can-
, tó el pasado día 6 en una ex-
:'hibición de intérpretes, irlan-
" deses, ingleses, bretones.; Las
'.n~tas de «Si quieres que te
cante», «Caballo el verde»,

,;«EI corazón del minero»,
,,«Mucho me acuerdo de ti»,
'<~Playina de Gijón» y «Vite
". baxiar por el monte» llenaron

por un momento de asturia-
oía el pabellón de las Artes

, del festival de Lorient.
,«Aquello es increíble», ase-
, guró Vital. «Llegas en cierto
modo acobardado porque vas

, a muchos kilómetros de casa
y te encuentras con un am-
biente fenomenal, sano, de
gente entusiasta con la que es-

,tás de continuo compartiendo
alegrías. Es algo maravilloso
oír en una terraza de Lorient
tocar la gaita y ver, cómo
poco-a poco la gente se apiña
para compartir ese momen-
to»» Vital está encantado con
la experiencia, aunque antes

'"~:J
<

Vital Noval.

de ir tenía sus dudas. «Cuan-
do acudieron a mí dudaba de
tener larepresentatividad su-
ficiente .para un reto como
ese. Fui con un cierto miedo
pero luego fue fantástico».

La interpretación de Vital
llamó mucho la atención de
los bretones. Nunca se había
cantado la tonada asturiana
acompañada de gaita en las
dieciocho ediciones del festi-
val. «Se asombraron un poco
y quedaron maravillados con'
el dúo. Tres de las canciones
que interpreté fueron con la
gaita, algo que nunca se había

, hecho en el festival. Las criti-
cas fueron muy buenas».

Cincuenta personas repre-
..;:._~

sentaron a Asturias en e:l,
acontecimiento, entre ellas,
este mierense que forma parte,
del Cpro Minero de Turón..
«Aquello es un festIval monst
truo. Más de cuatromil per-
sonas actúan. Todo el pueblo
se vuelca y la organización
raya lo perfecto. Ves a la gen-
te pagar religiosamente para
ver los desfiles, que son conti-
nuos en los días del festival, y
para presenciar los espectácu-
los; yes 'que allí aman el eS-
pectáculo». '
Crtíco

Vital Noval se mostró algo
crítico a la hora de analizar el '
momento actual de la tonada,
«Hay mucha afición, un re-
pertorio extensísimo y canti-
dad de chavales que están in-
tentando hacerse un nombre. '
El problema es que resulta di-
ficil, por la amplitud de la
canción asturiana, -elegir el ca:.••'
mino adecuado. Falta en mu-
chos casos una orientación
que considero imprescindible.
En este punto debiera estar la' ,
Administración, crear una es-
cuela o algo para potenciar la
salida de nuevos cantantes,
orientarlos sobre el camino a
seguir. Ahora mismo la solu-
ción para el que empieza es
escuchar música, mucha mú-
sica, dejarse aconsejar en cier-
to modo por los veteranos y
elegir el estilo, el repertorio
adecuado. La Administración
debiera apoyar más la tonada
asturiana y colaborar 'aún-
más por la presencia en certá-
menes como el de Lorient».



Directivo de clubes y:entidades de la zona, 'ahora es socórrista

Miguel Olivar, el turonés de las mil:
iniciativas en .un valle muy activo
Dicen las crónicas turonesas

de calle que Mejoras del Va-
lle, ' la' asociación ,ciudadana .
más potentedel concejo ha: i~
bajado su diapasón activo y.
ahora=seimueve únicamente
por las coordenadas cultura-
les, corales y administrativas,
bajo el control, y gestión de
tres hombres veteranos, Sabi
del Viso, Julio Rodríguez Toli '
y MiguelOlivar. Delprimero:
sabe el lector algo, tras aquel

, merecido homenaje que le tri- ,
butó el pueblo, hace algunos
años, como correspondencia
de una entrega .total, sin reser- '
vas. Del segundo habrá que
hablar dentro de unos días,
cuando el Coro Minero, «su

. niña de los ojos», viaje a T~
'rrevieja, para dejar una vez
más.muy alto el.pabellón as-
turiano. De Miguel.elpolifa-
cético, el altruista y enamora-

, do de su Turón actual, el de
siempre, nos toca recoger hoy
un poco de su trayeCtoria. '

, «Cierto que nací en Figare-
do», dice, «pero a los tres
años estaba en el valle, en Vi-
Ilapendi concretamente.
Como tengo sesenta y ocho,
creo que puedo sentirme turo-
nés de toda la vida, porque
además fueron cuarenta años
de servicio minero principal-
mente en el pozo «San José»,
pasando por las categorías de
picador, posteador, monitor
de formación profesional den-
tro de la empresa y vigilante».

Es un hechoque.a Miguel
Olivar, con su rostro bona-
chón e inquieto quehacer por
todas las actividades de la 10-
ca-lidad turo.nesa ••lo que

Miguel Olivar.

acompaña con una filosofia
simple y llana -por lo tanto
auténtica- le tira eso de la
cultura ... " .'

«En realidad me tira todo»,
afirma, «porque es una in-
quietud heredada, ya de mi
padre, siempre luchando por
el progreso de lo que nos ro-
dea. Me gusta estar en aque-
llo que puede ser beneficioso
para los demás. Ahora con
Mejoras del Valle y en pleno
verano, llevamos parte deIa
administración de la piscina,
hacemos socios y se organizan
cursillos de natación. En una
forma más de estar siempre
en la brecha».

Pintor, dibujante, artesano,
cronista de Turón, colabora-
dor de algunos diarios astu-
rianos, • ..." l.yde la revista'

«Mejoras del Valle», Miguel
Olivar lleva dentro el gusani-
.110de la expansión literaria

. escrita: «Es algo que no pue- '.
do remediar, porque me entu-
siasma y pretendo Ilevarlo al
terreno de la jocosidad, dán-
dole así' un .poco de alegría,
porque entiendo que ponien-,
do cara sena a las cosas, re-
sulta más dificil mover las vo-
luntades para alcanzar objeti-
vos que a modo de soluciones
resporida a nuestros proble-
mas». Pero no se queda ahíel
«arranque» de este turonésde .;.
adopción y sentimiento. Fué"
directivo del Deportivo de
Turón, formó en las filas de :
SOTUFE~ ,. •••• __ ••••.
1_IIU'" QIK.~.E!!QIN>.c~~•....~tk:i:: "
~ •. Sin embargo, a Mi-
guel hay que preguntarle por:
la cultura en su pueblo.

«Tuvo un progreso hace al- '.•
gunos años»,. asegura, «aun-«
que ahora se mueve en un
campo amplio pero dividido .. !'

Hay pasotismo y a la vez inte-' ,
rés. Las actividades de Mejo- .
ras han movido muchos re-
sortes y mantienen' un nivel ,
aceptable con muchas exposi- .
ciones a lo largo del año, cua-
tro certámenes literarios coin-
cidiendo con Navidad, Santa
Bárbara, la 'primavera y la
«Fiesta del libro». Luego es-
tán los recitales o conciertos
corales dentro de las fiestas
del Cristo. Por cierto, que este
año hay dificultades para or-

. ganizar nuestros festejos .. Al-
bueno de Fenro, presidente de
SOTUFE,le ponen, pegas,
para organizar cosas».
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Turón puede quedar este año
sin fiestas de El Cristo

Elpresidente de
a sociedad de
festejos amenaza
con dimitir ante
los problemas

ANA OREJAS

• Mieres. - La Sociedad Turo-
iesa de Festejos (Sotufe) conti-
iúa esperando una contestación
je/ ayuntamiento a su petición pa-
'a que interceda en su favor a fin
le que' la dirección del colegio La
;alle le permita instalar este año
31ferial en las canchas deportivas
fet centro escolar. al carecer de
ugar para su colocación.

La remodelación y la adecua-
:ión del parque de ;rurón. donde
nasta ahora se instalaba el ferial
je El Cristo, supuso que la socíe-
jad de festejos se encontrara es-
te año sin lugar donde lnstalano.
Por ello. y tras estudiar todas las
oosíbtes atternatívas, los respon-
sables de la sociedad decidieron
solicitar permiso a la dirección del
colegio La Salle para colocarto en
las canchas deportivas del centro.
así como para celebrar allí los bai-
les y las verbenas de las fiestas.

En principio, según aseguró
Luis Rodriguez E'enro. presidente
de la sociedad turonense de feste-
jos a U\ VOZ DE ASTURIAS. la
dirección del colegio estaba de
acuerdo en ceder los terrenos de
las canchas deportivas para los
bailes. pero no para el feriaL Por
este motivo decidieron mantener
una reunión con representantes
del área de Cuttura del Ayunta-
miento de Turón a quienes pidie-.
ron que intercedieran en su favor
y solicitaran al colegio La Salle la
cesión de los mencionados .terre-

Publicamos en
nuestro bolotín
.un resurnnn de la
pOlémica suscitada
en Tur6n durante
los meses de Julio
Agosto,sobre la
insta12ci6n del
ferial festero

La dirección del
colegio La Salle
sólo cede sus
patios para
las verbenas

con una subvención murucipal de
200.000 pesetas con la Que con-
sideran es imposible organizar
unas fiestas de la importancia de
las de El Cristo de Turón.

Luis Rodriguez j;enro. como
presidente de la sociedad. se en-
cuentra desanimado por el pro-
blema y piensa que tal como es-
tán las cosas lo más fácil es que
no se puedan celebrar este año
las fiestas. "Estoy muy triste y
desanimado," dice. "Uevo 18 años
formando parte de la sociedad
que organiza las fiestas de El

Cristo y veo que este año no va a
habertas, pues queda muy poco
tiempo y no tenemos nada prepa-
r-ado. ya que sin saber si vamos a
tener donde Instalar el ferial no
se puede contratar las orquestas
ni otras actividades".

El desánimo de e'enro llega
hasta el punto de plantearse el
abandonar. "Estoy pensando de-
[arto lodo, pero me da mucha pe-
na que Tur6nno tenga este año
fiestas, asl·es que estoy deses-
perado y con muchas ganas de
solucionaoo·todo",

nos para el ferial y llevarse a cabo
así las fiestas .

Plazo de espera

La entrevista ya se celebró
haca varios días fijándose en un
principio un plazo-de 48 horas por
Sotufe para obtener la respuesta,
dado que el tiempo les apremiaba
y en caso de que esta fuera afir-
mativa tenían que iniciar de inme-
diato los trabajos para confeccio-
nar el programa de actos. contra-
tación de orquestas, ecétera. Pe-
ro hasta el momento no han reci-
bido ninguna contestación.
. "Estamos esperando -ase-
gura Luis Rodriguez- a que nos
contesten desde el ayuntamiento
y aún no sabemos nada; de todas
maneras tenemos conocimiento
de que el director del colegio se
encuentra fuera de Tur6n, en
BUf9os, y las noticias que tene-
mos son de que están dispues-
tos a-ceder las canchas oeportívas
durante los dias de fiesta para
los bailes, pero no para el ferial".

Esta cesión de las canchas
para celebrar los bailes no solu-
ciona el problema de la sociedad
puesto que para contratar las or-
questas y sufragar el resto de los
gastos de las fiestas es necesario
que se instale el ferial, al tener
que abonar los leriantes una can-
tidad gracias a la cual se puede
hacer frente ajos gastos.

De lo contrario, la sociedad de
.festejos de Turón tan sólo cuenta

El alcalde de Mieres no
se responsabiliza de que

Turón se quede sin fiestas
El recinto ferial, causa de la polémica

niendo en cuenta que las fiestas
se celebran en septiembre y los
niños ya han iniciado las clases.

Por otra parte, él alcalde en
funciones, ante lasmanifestacio-
nes del prssloente de la sociedad
turooesa de festejos, Luis Rodri-
guez Femo, sobre la posibilidad
de que no se celebrasen las fies-
tas al no exisfirun lugar donde
instalar el ferial, dice que se bus-
caron otros lugares ¡¡ltamativos.

:,'tit" • J..•... ., .

_____ --=D:..:E:=l.E=GA=C~I:..;:Ó:..:..:Nobras de acondicionamiento y me-
jara, en las Que el ayuntamiento

• Mieres. - El Ayuntamiento os ha invertido una importante canti-
tieres. a través de la comisión oe dad de dinero.
ultura, ha rechazado las acusa- Según aseguró Misael Fer-
.ones de la sociedad de festejos nández, que actualmente ocupa.eI

. e Turón; 6n las que se le culpaba cargo de aJcalóe en funciones, tli
e no ceder. un lugar adecuado ayuntamiento intenló ayUdaren la
ara el recinto ferial del Cristo, l])8dida de lo posible a la sociedad
ue corren el riesgo de susoeo- . turonesa de festejos dirigiéndoS<!
erse. al consejo escolar y dirección del

B presidente del citado depar- colegio La Salle para solicitar que
nnento, el socialista Misael Fer- cediesen las canchas deportivas
ández Porrón, indica que la cor- para la instalacióo del ferial.
oración mierense ha realizado Estas gestiones parees ser
xlas las gestiones Que se consi- que no han dado el fruto deseado.
eraban oportunas para localizar puesto que los responsables del
I lugar ld6óeo para4nstalar:éFfe-_.dceritro_~éscolar accedenaoCeder
.al de las fiestas turonesas, al no las canchas deportivas para bai-
(lder instalarse esta edición. al les, verbena s y otras actividades
¡ual Que todos los años, en el de las fiestas, pero no para el fe-
arque de la localidad, ya que ha rial, al considerar que no resulta-
ido objeto recientemente de ría procedente instalario allí, te-
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Losexámenes de septiembre pueden
dejar sln sus fiestas locales a Turón

". .' "~~:~H:
«La.dirección 9c1 colegío' l~",

rnentariajcomo cualquier ciu:¡:
dadano de Turón, que' por es-
las circunstancias no se cele-
brasen las fiestas del Cristo, de
tanta tradición y esplendor».
Son palabras de Pedro Río,
director del colegio Nuestra
Señora de Covadonga de Tu-
rón, popularmente conocido
:omo La Salle. El claustro dé
profesores, el consejo escolar y
la asociación de padres toma-
~oq el-acuerdo- ..recientemente .
de' que se diera permiso a la
Sociedad Turoncsa de Fcste-:
ios para la realización de los
bailes en las canchas deportí-
vas del centro, pero no así'
para la ubicación del fcriul. El
teii)a. ha generado un cúmulo
de"sítuaciones y problemas
qúepucde derivar en que este
:u16 'no se celebren los festejos,
loque parece bastante proba-o
ble .. «Nosotros tenemos» •.' co-
mentó Pedro' Río, «corno res-
ponsables de un centro educa-
tivo, que estar más en función
le los alumnos y 1;\ juventud .a
!o largo .de todo un 'curso es-
colar, de ahi que. dispongamos
Je esta manera de las instala-
.iones».

La coincidencia de los fcstc-
.os con los exámenes de scp-
ticmbrcv el comienzo del cur-
;0 Cs¿ol~lr ha tenido mucho
que ver con esta decisión del
zobierno del centro. Por otra
oanc La Sulle se encuentra en....'
(ase d9 obras. mejora de las
.nstalaciones y renovación de
.quipamientos, «El asuntói~\
Jicc Pedro Río, «responde a

circunstancias muy concretas.
una decisión razonada del
consejo, padres y claustro.
pero en cualquier caso es
oportuno recordar que el cole-
gio siempre ha estado dispucs-
to a las solicitudes que se ha-
gan por cualquier entidad del
valle de Turón».

Según decisión de los distin-
tos órgano:.4CI5.en.E:.2,. s@.iJar
a la que ya sé' tomara el pasa-

do :1';0. la Sociedad Turoncsu
dI! Festejos podría contar con
el salón de actos para la cele-
bración del pregón de fiestas y
con las instalaciones deporti-
vas rara la verbena cotillón.
«Por distintos motivos». asco
guraron, «no nos parece ade-
cuado, en cambio, ceder di-
chas instalaciones para los ea-
rruscles y fcriantcs»,

Lo Cierto es que de alguna

manera el cerco;stá cerrándo-
se en torno a la organización
del festejo, y es de temer que
cfcct ivume n te este año no
haya edición del Cristo o al
menos no organizada por la
actual directiva de SOTUFE.
que anda pensando en la dimi-
sión. Principado y Ayunta-
miento de Mieres tampoco au-
torizarcn instalar los. carrusc-
les en otros terrenos.':":'

La dirección del centro La SaBe no ha dado permiso para instalar el ferial en sus canchas

En vista da la negativa de la direccióh del
Centro la Salle,claustro de profesoras,conse-
jo escolar y la asociaci6n de padres, ~ con-
ceder permiso para instalar el ferial en al
patio del colegio,al pr~sidenta de SOTUFE,
el popular Fenro,al no existir otr~ lugar .
donde poder ubicarlo~con garant!as de éxito,
praserrtó su dimi,sión co~ carácter Lrr-evo cab.l.e ,

lamentamos la marcha de 'Luis RodrÍguez Cien-
fuegos, (Fento),pues no en vano fué en estos último~ años el gran impul-
sor de que las fiestas patronales del valle de Tur6n recobraran su an-
tiguo esplendor. ,

Repetimos, luis Fenro,fué un inagotc¡ble trabajador y
prueba de e110,es que hace un año, fué distinguido con TODO mERE~rraI~~:o~
con al "Pota de Oro'~onreconocimiento a su extraordinaria y des~ntaras,a-
da l@bo~,durante 18 8ños, en pro de los festejos turoneses.

DIMIS;ON



El popular FLDRIN,ax-presidente del C.
D.Tu~ón durante varias temporadas, se
hizo cargo de la gestora de SOTUFE.

Cuando todo parocía indicar que este
año no habría fiestas en Turón,surge
una gestora que S8 hace cargo de la
organización de las mismas.

El lunes,día 29 de agosto, a las 6 de
la tarde,se reunen en 10) sala de nlejo-
ras del Valle,un grupo de personas y
representantes del gremio de la hoste-
lerí8,todas ellas atendiendo al llama-
miento hecho por el alcalde de Turón.
Tras varias intervenciones y oportu-
nas aclaraciones se constituye la ges-
tora formada por,Florín;Jose Balduno;
Varela del G.hostelero~Arsenio (ex-
presidente del G.m.S.Bernardo)y otros
cuyos nombres aún desconocamos,quienes
se comprometen ~ llevar a cabo la or-
ganización de las fiostas patronales.

Las mismas tendr~n lugar desd~ el día
13 al 19 de Septiembre,con pregón,
competiciones deportivas,desfiles fol-
k16risos y rl8Modas.concurso de entiba-
dores mineros,día del guaje,carrera de
cintas a caballo y de patines,verbenas,
romerías, fiesta del bollu,Misa,Puya dal
ramu y un largo ate •••

El ferial será colocado en la
de l. Veguina y en el ~ntigu~
de Parana.
En cuanto al
rio la pista

entrada
s o Lcr

,,' - .-

baile tendrá por escena-
polideportiva del Parque.

El domingo,día 11 de Sepbro.de 1.988,
a las 7,30 de la tarde,en la Iglesia
Parroquial da San n1artín,la asociación
mejoras del Valle organiza el,

VIII FESTIVAL CORAL
con la intervenci6n de las principa-
les 8grupaciones corales de la pro-
vincia.

Coros invitados:

l.-Agrupación Coral" Aires de C¡¡ndásll

2.-Coro IIVilla de Naviall
•

3.-Coro La Ferrería de Oviado

4.-Asociación cultural "Coro minoro
de Turón" (La Salle)

5.-Coro minero de Turón (mejoras)

Este grnn concierto está p~trocinado
por la Federación Coral Asturiana
(FECORA) y la Consejería de Cultura
del Principado de Asturias.

.-~M¡~~

~~\~RV
0espués del éxito obtenido en el Cer-
tamen Nacional de Tor rev í.e jave I Cor-o
8st5 realizando~a los preparativos
para el próximo año.
Se pretende mrganizar una gira de 15
días por tierras alicantinas, con pro-
cios módicos para todos los @compa-
ñantes q~a as! lo desGen. . ~
El Coro recibi6 felicitaciones del
Ayto.de fllieres,Orfeón Condal de Noroña,
Cand&s,Navia,Dchote La Unión de Miere~

Con motivo de las Fiestas de San Ma-
teo en Dviedo/el coro ha sido contrn-
.t ado por la sor para dar un conc;i:erto
el domingo, d!a 18 da ::'epbre.



Hace varios números nue en nuestro
Boletín mensual no~p3rece la secc"
"COSAS BUENAS QUE SE FUERON'- /1C_S-.s __

BUENAS
.qUE'FLiEPltINQ

Aunque día a día siguen das2parec~
do en nuestro pueblo COS3S buenas •

Secci6n de JULIO CESAR SECADES.-Turó~~8

Esta vez nos 8somdmos a las página~
de "Ecos del Valla" para tratar que una
sa buena no desaparezca "Las Fiestas del
Cristo" •

¡Qué pena si algún día lleg8sen e
desapare cer l

Aqu8l1as~fiestas que alguna
orgullo de un pueblo.vez fueron el orgullo de todos nosotros,el

Formidables preqone sjan los distintos Cines hoy por desgracia deaapare-
'cidos,con los mejores pregoneros.

El añorado y ya desaparecido Album'de Fiestas en el
cual desgranaban su saber las mejores plumas,los mejores fot6grafos,los ~ejores dibu-
jantes,etc •••de nuestro pueblo.

Exposiciones,muestras de todo tipo Artístico-cultural.

Aquellos concursos de caballistas y entibadores,estos últimos alcanza__
su esplendor en los últimos año.

monumentales verbenas,con los mejores grupos y orques-
tas (Patria Chica,mayte,Los montanos,Marters'Sou1,Glad Stone,Blue Star,Btc •••)

y que decir del Catil16n donde las dif ererrt es comisio-
nes de fiestas echaban el resto.

Por Turón desfilaron orquestas, conjuntos y cantantes
de fama internacional.

116n a Tur6n!
En toda nuestra provincia se as cuchoba r i Voy al Coti-

¿y t cdo esto puede desaparacer?flotunci;Jr:1~nto,¡NO! de
ninguna manera podemos permitir los turoneses que desaparezca.

Parece ser que el problema este ano está en que desde
que 59 está remodelando el barrio de San Francisco no hay materialmente sitio donde
instalar el ferial.

Yo pienso y de igual manera piensan muchísimos turo-
nesas,que 01 lugar idóneo para la ubicación del ferial para siempre estS en la expla-
nada del lQ de San José.

La adecuación de los terrenos no debe muy costosa a
tenor do que no tendría que hacerse mucha obra.

Debiaramos de reivindicarlo todo el Pueblo de Turón pa=i
que nuestras fiestas nunca mas se encuentran en situación de'que desaparezcan.Todos a

una hasta los barrios y lugares-que tienen fiesta pr-cpLa (Lago,Víllapendi,San P,ndrés,etc
-pues así la fuerza sería total y en realidad Tur6n somos todos.

Por otra parta.La discriminatoria 2yucc;nunicipal
también empuja un poco a la desaparición.Si somos el segundo
- núcleo urbana del municipio,6oo es discriminatorio La. difaren
cia presupuestada en mieres y Turón?-

t.300.000 de pts. para las fiostas do San Juan y 200.000 pt
para el Cristo.

TURONES ES:
LAS FIESTAS PIDEN AYUDA,NO LAS
DEJEMOS DESAP.'\RECER.

Colaboración do:
JULIO CESAR SECADES

Turón,Agosto de 1.988
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SPO~TINGUIST~t
" " ,,?{, , '

R'ealiiÓ su de~ht
COJ:l.: el Sportin en:en- ,
cuentros oficiales, el 2.':
de setiembre' de 1978':'
.en .partido de Liga de'
Primera División; 'con'~ '
trá el' Atlético' de Ma-
drid, 'Aquella temporada
jugaría J 5 partidos de
Liga,. 2de Copa y cuatro
de la UEFA," :

La temporada ai-.
guíente, 1979{,8q~;fu~!
sin duda, la'·'má.S:'com" '
pleta en el cuadro rojí-
blanco y enJaque jugó
más agusto. FUf{alinea,; ,
do en 32 partidos de U-t,

ga, 11 de Copa~y 2 de la
UEFA, realizando asi-
mismo el Sporting una "

o" ••• :

de sus \mejores campa-:
ñas, bajo la batuta'ide
Novoa. Posteriormente,
las cosas comenzaron a,
complicarse, En prímerk
lugar una lesión le tuvo'';
cierto tíempo.sín jugar ..
Más tarde, 'el:: equipoj,
cambia de entrenador yi.!
llega al Sporting el yu~
goslavo Vujadin Bos-
kov.

Reportaje publi~ado
en al diario ~~EC..ComERCIO"
de Gij6n

31 de Julio,1.9BB

f.'D' íd T- "<.. aVl EO ez
Fernández

•

Los estudios no eran
precisamente el' fuerte'
de David en aquellos
primeros años, por lo
que su padre decide en-
viarlo a estudiar a León.
y al Colegio-de los Agus-:
tinos de la 'Villa de o-.
doña II llega el chaval
de Turón, no de muy
buena gana, cuando tie-
ne trece años;

En aquel colegio, si-
tuado en el centro de la'
ciudad, no tienen equi--
po de fútbol, por lo que .
David, al 'que:)e gustan
todos los -deportes, co-
mienza a entrénarse con,
el equipo de baloncesto,
en el que jugaría un año
como infantil y dos de
juvenil. En esta última
categoría quedaron sex-,
tos de España en equi-.
pos federados. Además
del baloncesto, también
practica atletismo, pro~
clamándose campeón
escolar de León, en 800
metros lisos, y salto con
pértiga.

Todos los veranos

REGULAR
ESTUDIANTE'S E dice que entre

las virtudes que
, poseemos los astur ia-
, nos destaca la hospitali-:

dad hacia las gentes fo-
ráneas. Este hecho' se
dio con cierta frecuen-
cía en el fútbol y, salvo
excepciones, la mayor

" parte "de los jugadores
que llegaron a nuestro
Principado tuvieron una

,excelente acogida y
magnífico trato. Bastan-
tes, incluso, al colgar
las botas, iniciaron una
nueva vida al margen
del fútbol, integrándose
entré nosotros. Esta vir-
tud a veces se vuelve
-delIadc contrario y so-
ma 'más exigentes con
los de casa, con los ju-
gadores asturianos, que

, conlos forasteros. Este
bien puede ser el caso
de David.

Jorge David López
Fernández nació en Tu-

.rón, el 23 de abril de
1956. Desde niño le
atrae el fútbol y sin ter-
minar de comer escapa
de casa a dar patadas a
un balón con sus com-
pañeros. A los once
años ya forma parte de
un equipo infantil en la
villa turonesa.

acude a pasar las vaca-
'ciones a su casa y alli
vuelve a encontrarse
con el fútbol, que es su
gran pasión. Cuando
tiene dieciséis años, ju-
gando con el Turón, es.
observado por un ojea-
dar del Real Madrid y le
proponen realizar una
prueba en la capital de
España. Allí acude con
su padre y se compro-
mete con el club blanco,
para el equipo juvenil.
Su padre es tajante. Le
concede permiso para
jugar y estudiar a la vez
un año en Madrid, pero
si los estudios van mal
deberá retornar a la ea-
pitalleonesa.

Durante una tempo-
rada jugó David con el
equipo merengue, realí-
zandouna buena cam-
paña, 'pero no hizo lo
mismo con los estudios,
que descuidó. A la vista
de las notas del año si-
guiente su padre cum-
plió lo anunciado y tuvo
que volver nuevamente
a León: para continuar
sus estudios.No obstante su nom-
bre ya 'comenzaba a so-
nar y 'estaba en la agen-
da .de otros ojeadores.
En la temporada 1974
recibe una proposición
del filial del Sporting, el
entonces Club Deporti-
vo Gijón. que acepta,
cumpliendo aquí un pe-
ríodo de cuatro años,
bajo las órdenes de No-
voa 'como entrenador.
En, -La t é m p o r a d a

·1978179 pasa al primer
:~ujpo del Sperting. e

Por
Agnstí!l.'
ANTlJNA
SUÁRE~



bAVID"'~~~""'~~~-----. . _vios, en los que hay que De su etapa ¿portin- - U··R ON E
L O .p.EZ. conseguir el pasaporte guista quedaban: 'en 'el

para Moscú. En los últi- recuerdo 127' partidos
mos meses se desatá oficiales en los, siete.

F·DEZ nuevamente la polémica años. Tuvo el honor de' L I M' pie
• •. . dsl-amateurismo-de los' vestir la camiseta espa- . 11

l
jugadores de fiítbol y ñola con la sélecclón 11-------.•--------

. hubo unos momentos en sub-23, con la B; aque-.
, (continuaci6n) :,' que parecía que Espa.íla lla que se inventó para

renunciaba a partícípar el Mundial y a punto eS7
en este deporte, Al fmal tuvo de debutar con la'
se optó por acudir y dos absoluta, en un q~a-
semanasantes, estando marca-España jugando
en Fuengirola de vaca- en Cádiz, aunque al fi-
ciones, es convocado nal se quedó en el han-
urgentemente, como el quillo. Como futbolista
resto de sus compañe- olímpico, fue el único
ros, para prepararse en que fue alineado en los
Madrid, lo que realiza- trece partidos. en que in,
ron en el plazo' de doce tervino la selección es-
días. ¡Todo un-ejemplo pañola en los Juegos de
deprevisión yplanifica- Moscú-80.
cipnl' ".

. En el capítulo dedi-
cado a Joaquín ya sehi-
zo constar que+España
no, perdió ningún en-
cuentro en los octavos
de fínal.. pero tampoco
ganó ninguno, alempa-
tar sucesivamente con
laRDAen Kiev y,con Si-
ria y Argelia, en 'Minsk,
Entre los argelinos dos
caras conocidas, que
posteriormente vinieron
al fútbol español, Be-
lloumi y Madjer. Nues-
tra selección, a pesar de
contar con un buen
plantel de jugadores,
entre los que destaca-
ban Buyo, Juanito, Ga-
jate, Ouique, Marcos,
Urbano, Rincón y el
sportinguista ~oaquín,
se quedó a las puertas'
de los cuartos de ñnal.
:
'PASOFUGAZl'OR
, EL LEVANTE

Y RETIRADA
, Al' flDali~ar su coÍD-

promiso con el Spor~',
ting, David estaba deci-
dido a dejar el fútbol y
comenzar a trabajar con
su padre político, el co-
nocido deportista Luis
Valdés, pero fueanima-
do' por otro turoriés, Pa-

.blo ex valencíanísta, y
fichó un año por el Le-
vante. Después de una
primera vuelta en la que'
marcharon destacados
en cabeza; en la segun-
da, un baile continuo de
entrenadores, dejó al
equipo apartado de los
primeros puestos, por
lo.que al finalízar la
temporada 1985/86, a
los 30 años, abandonó

.;.el:-flithoJ.:~efurltivamen-=-c.
te. ",

INTERMEDIO
OLIM.PICO

, El nuevo míster m*-
nifiesta que confía ,$.
David, del que tiene ex-
celentes referencias. En .
lapretemporada, lo alf-
,..nea de marcador, cuan-
do .en téali(Úid David
era y es im: hombre emi-
nentemente creativo. La
di.!>Cipl.iIÍ8.del yugoslavo
háyque acatarla y Da-
vid corno marcador no
rinde a satisfacción, no
juega a su .gusto y co-
mienza a' alternar la tí-
tularidad con el banqui-
llo. Este .sería su signo
durante toda la etapa de
Boskov, aparte de algu-
nas de las «geniálida-
des» del yugoslavo, que
no merece la .pena rese-
ñar.

Llega nuevamente
Novoa al club, tras la
marcha de Boskov, y re-
nacen las ilusiones del
turonés, pero, incom-
prensiblemente; su es-
trella no vuelve a su an-
tiguo fulgor. Está más
tiempo de reserva que
de titular y comienza' a
desmoralizarse. Al final
de la tempcrada1985,
de mutuo acuerdo, que-
da desligado de la disci-
plina rojíblanca, des-
pués de permanecer sie-

. te años en PrimeraDivi-
•...síón .. Aquel chaval que
.había llegado a la villa
'de Jovellános como
gran promesa se mar-
cha 'en silencio, casi de
puntillas.

Eil su mejor tempo-
,rada con ~l. Sporting,
1979180, él dirá que la
,única, que jugó. comple-
ta, 'es llamadopara for-
mar parte de la selec-
cíón olímpica que debe
acudir a la Unión Sovié-
tica en 1980. S'antama-

r ría, entonces' entrena-
dor de la."seléccíón le
.otorga su confianz~ y ,
David int~iviepe en- los=
'diez e~c'u~nfros pre- '

En el fútbol, como
en otros deportes, sé re-
,curre con frecuencíaal
tópico de' Ia mala- suer-
te, pero alquien dijo que
un tópico no es otra co:' .
sa que una verdad repe-
tida y en este caso pue-
de encajar perfectamen- •••••••••••••
te esta definición,

A estas alturas na-
die puede dudar de .la
innegable clase del ju-
gador de Turón, demos-
trada en su prímeraeta- .
pa juvenil y posterior-
mente, tanto en su paso,
por el Sporting como en
sus actuaciones interna-
cionales. Sin embargo, a
nivel de club su f'áltÍl' de
continuidad en las ali-
neaciones le hizo perder
esa confianza que nece-
sitan todos los futbolís-
tas.i Aparte de sus pro-
blemas en la etapa de'
BOS~OV,en la segunda,
con Novoa, tampoco le
acompañó la suerte y en
El 'Molinón, cada' vez
que, reaparecía, S~ le
exigía al máximo.Algúh
caso parecido ten- "1 os
con jugadores de ~asa,
que recibieron menos
oportunidades y con los
que hubo menos pacien- .

. cia que otros de afuera,
pero así es el mundo del"
fútbol. .

Sin renunciar a sus
orígenes turoneses, de
los que se siente muy'
orgulloso, David Se casó
y reside en Gijón, Ile-.
vando, enuníón, de<su
padre político, divei~8:s
representaciones.,:TIenll

UN CASODE
MALASUERTE

. "J.," .. .-.'

Oavid L6pez fdez.,

dos' hijos de dos y cua-
tro años.

. Aquel centrocam-
pista de bigote y cabello'
ensortijado, con 1,74 de
estatura y 70 kilos de
peso, disfruta ahora
plenamente de la práctí- ,
ca .deportiva, sin las
presiones y el interés'
del fútbol profesional.
Juega al tenis, sale en'
bicicleta y en su deporte "
favorito, el fútbol, par-
ticipa con el equipo de
fútbol-sala, de la Peña '
Redondo, junto con dos
antiguos compafieros
rojiblancos, Uría y Abel.
En plenitud de faculta-
des físicás, tiene ahora
32 años, sigue mostran-'
do-su clase, su fútbol
creador, que por muy
diversas circunstancias
no pudieron llegar a
contemplar de forma
continua los aficionados
gijoneses.
'_ El caso de David, -
repetimos, fue de autén-
tica mala suerte. Le de-
seamos que ya no le
acompañó en su etapa
como futbolista profe-
sional le sonría ahora..
en el nuevo camino que
se ha trazado. Lo mere-
ce, sin duda alguna, e-s~-·
'te gijonés de Turón,

.i



BRILLANTE HISTORIAL CULTURAL DEPORTIVO
Dt BAUDILID mARTINEZ ALVAREZ

Hoy,son muchas las r~zones
qua permiten'rel~tar .
cuantps lances y excepcionos
_ .dan causar emocionis .

o el que voy a contar

Tenemos caso concreto
de un muchacho da Turón
que para nadie es secreto
tiene un·historial completo
de auténtico campeón

Tanto en cultura y deportes,como en cargos que ocupo
Baudilio,hizo derroche
cerrando con oro un broche
de virtud y pundonor

r~'corresponsal de radio
también lo fuá de Región
dibujante,secretario
en .concurso fuá becario
y creador en Gij6n
Jugador da futbol ti L~ 5alle"
del ju~enil deportivo
Baudilio en casa y la calle
85 de todos admirable
por deportista querido

Tuvo cargos sindicales
creador y fundador
técnico del Club Ceares
campeonatos regionales
y excelente jugador Jtt~ Barre irs,....

Turón,Agosto,1.9Ba

P'3rticip6.en <Jt1etismo
y en crassintatnacionales
con seguridad en si mismo
demostr6 deportivismo
y mejores cuol{dades

En todas las competiciones
en la cu81 particip6
se enfrentó con campeones
y en muchas ocasiones
8audilio fué eltriunfDdor

Campe6n lo fué de España
en variadas ocasionas
muchas premios la.acompañ3n
su deportiva campaña
recorri6otras naciones

Bien quisiera enumerar
toda su gama de triunfos
por qUe Baudilio en verdad
fuá auténtica autoridad
en España y su conjunto

Recorrió varias naciones
con éxito rotundo
participó con campeones
y en Roma 'hizo honores
al campeonato del mundo

Quedo mucho por contar
de todas actividados
puos quedan por declarar
Baudilio .fuá sin cas ar
un hombre de focultadss

El Consejo Esco-
lar y le. direc-
ci~n del Coles-io

~. J .

NtT3..Sra.de Co-
vad origa no ce-
dieron el patio
escolB.r para ins
tal.ar- el ferial.
El presidente de
SOTUFE,por' tal
mati va, pr-e serrt a
la dímí.s í.bn y
Tur'b-E: se queda
sin fiestas.
Lamentable.



----------------------------------~ •• M

Colaboración de Pedro Río
Agosto, 1. 988

Los asiduos lectores de " Ecos del Valle",ya están familiarizados con el lenoua-
je -mensaje de esta sección Que llamamos Periscooio. Las f~bulas siempre consti-
tuyeron un lenguaje literario en el aue utilizanoo a los animales como m~scara
careta,se daba un mensaje a las personas.Las dos secuencias ar~ficas aue hacemos
presentes,siquen siendo otra f ábul a utilizando el lenquaje de la imaoen,
Las dos secuencias son reales y próximas a la realidad.¿Ouién no ha tenido la il_
si6n de ser" famoso" sac~ndose una foto de feria ante la silueta oe talo cual
cantante,torero~futbolista?
Cuando bajamos de la peana,seauiremos siendo el " pato" de siemDre,aunoue Dar me-
diG de la foto podamos peroetuar aauel instante oue nos hizo "aparentar" de pavo
rea 1 <

Lo~. refranes,aue encierran la sabiduría DODular,nos recuerdan aauel oicho de Que
la mona,aunaue se vista oe seda,mona se oueoa.
Todo esto,aue ocurra a nivel personal ,es en cierto modo algo normal ,pues en toda
persona hay consigo un nivel rle ilusi6n,fantasía y en el fondo oe infancia.De al-
guna manera viene a ser un mecanismo de compensaci6n ante las barreras y obstácu-
los que presenta la realidad del vivir de cada dfa.¿Nó te parece a_ti?
En lo que no podemos estar de acuerdo es au~ los poderes pÚbliCOS utilicen ese
mismo podium o tribuna para sequir creando esos mismos pseudo-pavos-reales. Bast:
que leas,oigas y veas los distintos medios de comunicaci6n social,para aue te pe~
cates de que todo esto se da con mucha frecuencia.
¿Algunos ejemplos?
Nos acaban de dec í r-uue el paro ha bajado de los tres millones (1º dibujo) ¿Oué
va a ocurrir dentro de dos meses cuando termine la campaña turística?(2ºdibujo)
¿Seguir~n informando con la misma insistencia?
Nos hablan de que el Gobierno est~ a favor de la paz y del desarmen(1ªimagen)per:
la realidad es que ( 2ª imagen) Esoaña es una de las naciones aue m~s inores~
tienen por la fabricaci6n y venta de armas.
Nos dijeron aue el índice de la vida había su~ido s6lo un O,1%¿Oué hay que compr:
para que esto pueda serverdad?¿A quémercados y tiendas van esos inspectores de
hacienda?¿D6nde compran las mujeres de los ministros?¿Ud. ama de casa tiene la e
periencia de que el índice de la vida s610 ~a subido un~1%?
¿Y qué decir de la campaña de Hacienda para meter miedo en el cuerpo? Alguien di~
y es verdad,aue tenemos unos impuestos a nivel de los países n6rdicos,pero con ur

servicios a nivel de Africa. iAhi Y va lleaar~ pronto lo de sanidad ...



Vaxó de la aldea un paisanu
qua n~ca había tea n'Uviau
y quedó medio plasmau
cuando al tchegar,muy plantau,
raparó qua allí mosmo
a so llau,
dicta asina un llotraru:

LA SANTINA

ESCOJA AQUI SU REGALO

Entró decidiu n'tienda
y arrimase al mostra~or
cuando tchegó el tendaru
espetoi de sQpetón~
Duiero ascoyer mió regalu
y tamién si ello pué ser,
eacoye ra el de Colasa;
ye pa la mió muyer.

El tenderu muy ;ufanu
esperando bona venta
pon en~ima el mostras~r
de lo qua tien,lo miyor;
dexando al probo aldeanu
plasmau co la boca abierta.

De toa asta puso yo •••
¿escoyer lo que más quiera? ••

iHome! dixoi muy quedo el tendaru
co la so cara sonriente.
Pueda escojer,ya lo creo
lo hace toda la gente.

¡Non! Paezme que ya lu tengo
pa mí, la caen a del taló; -,
p~ Colasa.asi chismo
que paezme un prendeor.

Bien,todo olla mil pesetas,
dijo amable el tenderu
mil pesates ••• dixo medio tartamú
lDyí bien? que mil pe se te s ••• ?
Nun diz e'nesi lletreru
escueya aquí su regalu
yo craí que yera ciertu
da la Santina Un milagru.

Si hay que pagalu,nu quiero
6 tómama por mazcayu.
Ahí nun diz na de pagar
solo ascoyar y agarralu
pos si lu hay que pagar
yo nun venía a mercar
sólo a .coyer al regalu

Váyase al diañi Bsti Uvieu
que tales trampas maquina
si aquend6 merquin los regalos
o'na aldea nun yo asina
Conque adiós ó basta lluegu
vaya chascu de propina.

Colaboración de 5ecundino Fdez. SEF
Urbi~s,Agosto,l.988

LAS NOVIAS DEL CINCUENTA

Prosn Poética

¿Dime que ha sido de aquellas novias de entonC2~-
-aquellas las que yo amé-
-las que llegaron amorosas,las que se fueron c==-,puos.-
-Dime ••• ¿Quó fuá do ellas? ••
-La culpa no tongo en cuonta.iNovias guapas da:

cincuenta!
Ana,Juanita,Isabel,la otra que era gal1e9a,12
dej~ en Avilés,que era dulce y amoros3,y piens=
y no sé por qué.
-Sí,sí •••ya me acuerdo,fué ••• porou8 nos fui 0_

a bañar.
-y por mucho que rogé,no se quiso dcsnudar,y :::

me desconfié-
-Cuando no quiero ensoñar aquello que está ta~c:::.::

digo como en la canción-"malo,mal0,malo·' •..
-Buano ••• ésto 9S una broma-
-La verdad es que las amé,me dejaron, las doj4

y ha venido a mi memoria.He recordado aquella
historia,ocurrida en hvilés.
-Fueron buonas,fueron guapas,yo las quiso,me

quisieron.
-La culpa no tengo en cuenta-
¡Hoy besos las mando a todas!

-iGuapas novias del cincuenta!

Los nombres son figurados,aqu~11as,las qua c_
veras amé,muy bien serán respetadas,cOmo haC!!
los enamorados que haciondo ma1,hacen bien •••

I 11 1/Co1aboraci6n para'mojoras del Va e

de Manuel Gonz5l8z Alvarez. Madrid,4.~.=-

COLABORACIONES e5~



La reparación de esta carrete-
ra es una de las continuas revin-
dicaciones de la asociación veci-
nal cuya junta directiva lleva años

Turón reclama elarreglo
de la carretera de Figaredo

ANA G. OREJAS

• Mieres. - El mal estado de la
carretera que une el valle de Tu-
rón con la localidad de Figaredo y
la carencia de un lugar de reunión
para los jubilados de la zona son
para el presidente de la asocia-
ción Mejoras del Valle, José Maria
Rodríguez Hevia, los dos grandes
problemas de Turón, el núcleo de
población más importante del
municipio después de Mieres, y
donde actualmente hay algo más
de 9.000 habitantes, de los que
alrededor de 1.500 son jubilados.

La carretera de Turón presen-
ta desde hace varios años un es-
tado que José Maria Rodriguez
califica do lamentable. "Me pare-
ce, asegura, que tal comó está en
la actualidad la carretera, sobre
todo en el tramo comprendido
entre Figarero y San Andrés, de-
bía de preocupar a las autorida-
des locales, algo que creo ocurre
pero el problema está en la falta
de dinero para realizar la obra
cuyo presupuesto, según mis
propias apreciaciones, podría ser
muy elevado y estar fuera del al-
cance de las arcas municipales".

Vieja reivindicación

La asociación
Mejoras del
Valle pide que
se construya un
hogar del jubilado
pidiendo que se lleve a cabo la
obra total de reparación y no pe-
queñas obras, como se ha venido
haciendo hasta el momento. "Con
estas pequeñas obras dice el
presidente, lo único que se consi-
gue hoyes tapar algún que otro
bAche que vuelve a aparecer. Yo
creo que lo debería hacerse es
arreglar1a totalmente y sacar las
tuberías de agua, pues cuando
hay alguna avería en la conduc-
ción tienen que levantar parte de
la carretera y así se estropea aun
más".

José María Rodriguez, a pe-
sar de los años que han transcu-
rrido desde que se planteó la rei-
vindicación, asegura que "tengo
esperanza en que dentro de po-
co tiempo se lleve a cabo la obra,
pues según me han dicho, el pre-
sidente del Principado con moti-
vo de una visita a Mieres dijo que
el Gobiemo regional se haría car-
go de la obra, y para mi Pedro de
Silva es un buen político que no

promete nada que no vaya a ha-
cer" .

Mejoras del Valle también lle-
va una larga temporada reivindi-
cando que se dote a la zona de
unos locales apropiados para
reunión de jubilados, pues ac-
tualmente, según asegura el pre-
sidente, los alrededor de 1.500
que viven en Turón no tienen un
local donde pasar las horas libres
y se reúnen y charlan en la calle.

"Según tengo entendido -di-
ce José María Rodríguez-, desde
el ayuntamiento se están llevan-
do a cabo las gestiones necesa-
rias para conseguir para Turón un
hogar del jubilado, aunque esto lo
digo de oídas porque a mí ofi-
cialmente nadie me ha comuni-
cado nada. Si de verdad se estu-
vieran realizando las gestiones,
me alegraría mucho de que al fin
los jubilados de Turón tuvieran
unos hogares apropiados, por-
que cuando oigo que se inaugu-
ran este tipo de centros en otras
localidades cercanas, me pongo
de mal humor pensando que en
Turón aún no contamos con un
hogar para los jubilados".

Pese a estos dos grandes
problemas, el presidente de Mejo-
ras del Valle manifiesta que no to-
do son críticas. "En Turón dice se
hicieron cosas muy importantes y
de las que estamos muy orgullo-
sos, entre ellas la remodelación
del barrio de San Francisco". José María Rodríguez Hevia, presidente de IIIentidad Mejoras del Valle




